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Пребывание Л. И. Брежнева в Ташкенте
ТАШ К Е Н Т, 22 сеитяйря. 

(ТАС С ). Находящийся в 
Ташкенте Генеральный се
кретарь ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брея{нев встретился и имел 
продолжительную беседу '.с 
первыми секретарями Цент
ральных Комитетов комму- 
нистинеских партий хлопко
сеющих республик страны. 
В ходе беседы был рассмот
рен широкий круг вопросов 
экономического развития 
республик Средней Азии, 
Казахстана я  Азербайджана. 
Особое внимание было уде
лено вопросам успешного за
вершения всех сельскохо
зяйственных работ,- в том

числе наилучшей, организа
ция уборки хлопка, а также 
вопросам своевременной вы
сококачественной подготовки 
к будущему сельскохозяйст
венному году я  дальнейшего 
подъема животноводства.

В беседе приняли участие 
член Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь ЦК КП 
Казахстана тов. Д. А . Куна
ев, кандидат в члены Полит
бюро Ц К  КПСС, первый се
кретарь ЦК КП Узбекистана 
тов. Ш . Р. Рашидов, первый 
секретарь ЦК КП Азербайд
жана тов. Г. А . Алиев, пер
вый секретарь ЦК КП Кир

гизия TOB. Т, У , Усубалнев, 
первый секретарь ЦК КП 
Таджикистана тов. Д. Р . Ра
сулов, первый секретарь ЦК 
КП Туркменистана тов. 
М. Н. Гапуров, а также за
меститель Председателя- Со
вета Министров СССР тов. 
3. Н. Нуриев, министр заго
товок СССР тов. Г. С. Золо
тухин, Председатель Прези
диума Верховного. Совета 
Узбекской С СР тов. Н. М.. 
Матчанов, Председатель Со
вета Министров Узбекской 
ССР тов. Н. Д. Худайбер- 
дыев и другие руководящие- 
товарищи. -
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«Красного 
зномени:^
В Р У Ч А Е Т С Я  З В Е Н У  
Н А  В С П А Ш К Е  З Я Б И ,  
В О З Г Л А В Л Я Е М О М У  

Петром Семеновичем  
Ш А  Р Т И Ш Е В Ы М 
из совхоза  «Северный» Чаииского  района.

Звено  выполнило сезонное зодоние, 
вспохов 850 гектаров при плане 840-

Завершающий этап осенней страды
в  области закончился 

ударный декадник по завер
шению комплекса осенних 
полевых работ. В течение 
этих десяти решающих дней 
земледельцы закончили жат
ву и обмолот зерновых, ве
ли продажу хлеба государ
ству п создали семенной 
фонд для урожая будущего 
года. Завершив .хлебоубор
ку, в хозяйствах перегруп; 
пировали силы и направили 
главные усилия на подъем 
зяби, копку.и продажу го
сударству картофеля, пере
вод скота на стойловое со
держание.'

Вот как выглядит в со- 
ревйующихся районах ход 
вспашки зяби и продажи го
сударству картофеля по 
оперативным данным на 24 
сентября (в процентах к 
плану):

Соревнующиеся

районы
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Бакчарский 75 192
Чаинский 60 164
Кожевниковский 61. 129
Шегарский 60 49
Первомайский 61 92
Зырянский 61 131
Молчановский 49 110
Кривошеинский 46 104
Асиновский 44 67
Томский 46 37
Парабельский 25 65
Колпашевский 30 85
Каргасонский 55 87
Александровский— .
Тегульдетский 34 83
Верхнекетский 37 87

В общей сложности в хо
зяйствах области вспахано 
203 тысячи гектаров зяби, 
что составляет 55 процен
тов необходимого количест
ва под предстоящий посев.

Наиболее инициативно

ведется подъем зяби в Бак- 
чарском районе. Самая вы
сокая выработка здесь у 
тракториста совхоза -«Таеж
ный» Лнфяма Петровича 
Чудинова, вспахавшего на 
тракторе К-700 за’  сезон 
824 гектара зяби. Это тре
тья часть всей зяблевой 
вспашки в хозяйстве. Интен
сивно ведется осенняя па
хота в совхозе «Парбиг- 
скйй». Отряд Семена Про
копьевича Гладышева,
сформированный из четырех 
тракторов, вспахал свыше 
600 гектаров. Дневное за
дание трактористы во главе 
с Гладышевым выполняют 
на 150— 160 процентов.

Свыше тысячи гектаров 
зяби за 10 дней ударного 
декадника вспахали ' в сов
хозе и.мени X X I съезда 
КПСС Кожевниковского 
района. Комплексный меха
низированный отряд, воз
главляемый В. А . Угольни
ковым, сформированный из 
мощных тракторов К-700, 
пашет, четвертую тысячу 
гектаров и завершает вы
полнение сезонного задания.

Свыше двух тысяч гекта
ров зяби на счету ме.ханизи- 
ровайного отряда В. С. Сер- 
гейчика из колхоза имени 
Кирова Зырянского района. 
Трактористы этого отряда 
систематически перевыпол
няют задание в полтора ра
за и более.

В Асиновском районе на 
вспашке зябя лидирует от
ряд В. К. Косенкова. Меха
низаторы этого отряда вспа
хивают в день до 50 гекта
ров при задании 35.

В целом по области за пе
риод декадника вспахано 
около 80 тысяч гектаров. 
Характерно, что наибольшее 
отставание в тех районах, 
где затянули жатву и не 
создали фронта работ 
трактористам. Как уже го
ворилось в газете, не повсе
местно созданы и условия

для высокопроизводитель
ной работы трактористов.

Сегодня главная задача 
хлеборобов —  создать на
дежную основу ’  будущего 
урожая. Ставится задача—  
вспахать зябь под весь яро
вой клин до 5— 10 октября. 
На решение этой задачи се
годня должны быть направ
лены усилия во всех совхо
зах и колхозах области. Од- 
новрем€^!но следует вести 
интенсивную подработку се
менного зерна с тем, чтобы 
в ближайшее время все се
мена довести до классных 
кондиций.

Параллельно сельским 
труженикам нужно решать 
другую задачу первостепен
ной важности —  завершить 
перевод на стойловое содер
жание общественного скота. 
Первы.ми в области переве
ли на зимние рационы скот 
в Асиновском районе. Орга
низованно начали перевод 
общественного животновод
ства на стойловое содержа
ние в ряде хозяйств Бакчар- 
ского. Первомайского и дру
гих районов. Однако кое-где 
к зиме до сего времени не 
подготовились, в результате 
чего переходный период за
тягивается и животные те- 
,ряют продуктивность. Весь 
скот (в том числе и пого
ловье (Свиноферм) должен 
быть без промедления пере
веден на стойловое содержа
ние. Кормовой рацион коро
вы должен сейчас состоять 
не менее че.м из 9— 10 кор
мовых единиц в сутки. Обе
спечив животных полноцен
ным рационом, своевремен
но поставив их в хорошо 
подготовленные и утеплен
ные помещения, труженики 
села создадут гарантию вы
полнения обязательств по 
производству н продаже 
продуктов животноводства в 
нынешнем году и обеспечат 
успешное начало работы в 
предстоящем четвертом го
ду пятилетки.

Фоторепортаж ГРУППОВЫМ МЕТОДОМ
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ОТЪЕЗД А. Н. КОСЫГИНА В ЮГОСЛАВИЮ
24 сентября из Москвы в 

Белград ■ по пригйапгению 
Председателя Союзного ис
полнительного веча СФРЮ  
Д. Биедича с официальным 
дружественным визитом от
был член Политбюро ЦК 
КПСС. Председатель Совета 
Министров СССР А . JL Ко
сыгин.

В поездке в Югосяавяо 
'А. Н. Косыгина сопровожда
ют член ЦК КПСС, замести

тель министра иностранных 
дел СССР Н. Н. Родионов, 
первый заместитель предсе
дателя Государств esBHoro ко
митета Совета Министров 
СССР по вяешвим эколомя- 
чесним связям И. В. Архи
пов, замесяггеяь да^седаТе- 
ля  Гсхжиана OCXJP Н, Н. 
Иноземцев.

На Внуковском аэродро
ме. украшенном государст

венными флагами СССР я 
СФРЮ , А . . -Н. . ItocbiriiHa 
провожали товарищи А . А. 
Гречко, К... Т. Мазуров, 
М. С. Соломеицев, К. Ф. Ка
тушев, заместители Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, министры СССР.

Среди провожавших был 
временный •. поверенный . в 
делаш СФ РЮ  в СССР 
М. вёреш. (ТА С С ).

Когда мы подъезжали к 
центральной усадьбе колхо
за «Россия » ЗырянФгого 
района, прнхбдялось то н 
дело обгонять., запыленные 
комбайны. Степные- корабли 
возвращались в масге^кне. 
в этот день заканчивалась 
жатва.

—  Сейчас основное со
ревнование развернулось у 
нас среди пахарей и механи
заторов, занятых на подбор
ке соломы, —  сообщил на* 
главный агроном колхоза.— ' 
Впереди —  комсомольско- 
молодейное звено В. Насив- 
кина.

Трактористов нашли не 
сразу. Поле, где они долж
ны работать, было вспаха
но. Немного поплутав по 
проселку и ориентируясь 
на гул  тракторов, нашли их 
на новом поле. Четыре 
ДТ-75, оставляя за собой 
вспаханную ленту поля, 
двигались нам навстречу.

—  В кабине даже жарко,
—  поеживаясь на ветру, го
ворит Владимир Наснвкив.
—  Второе поле без переку
ра.

—  Ребята в нашем зве
не все местные,— продолжа
ет он.— Самый молодой —  
Михаил Деев, после учебы 
первый год, но работает 
хорошо. Анатолий Медведев 
и Михаил Даниленко рабо
тали здесь еще до армии. 
Возвратились со службы —  
С1Й>ва сели за тракторы. 
Этим опыта не занимать. 
Работаем групповым мето- 
до.м.

Соревнуясь с  молодеж-
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яы * звеном на скирдования 
соломы, вЪзглавляемым Ми
хаилом Телковым, комсо
мольцы-пахари добиваются 
выработки по 180— 200 про
центов. За период убороч
ной страды звено В. Насиз- 
кина прочно удерживает 
первое место в социалисти
ческом соревновании среди 
комсомольских коллективов 
района.

—  Мы понимаем, —  го
ворят Владимир, —  что 
главная задача сейчас —

'поднять зябь. Стараемся 
полнее использовать техни
ку и прилагаем максимум 
усилий для быстрейшего за
вершения пахоты. Социали
стическое обязательство бу
дет выполнено.

Н А  СНИМ КАХ: вверху—  
работает комсомольско-мо
лодежное звено; тракторист 
Мнхкнл Даниленко (в цент
ре); звеньевой Владими]) 
Насивкин (снимок справа 
внизу).

Е. ЛИСИЦЫ Н.

мВА р а й о н а -Д В А  ПОДХОДА
В л е р е д и -к о ж е в н и к о в ц ы ф  В Первомайском  
р а й о н е  в с е

JOrOPOfOi

Вчера мы связались по 
телефону с руководятелямя 
соревнующихся , Йожевни- 
ковскогб н Первомайского 
районов и попросили их 
рассказать, как идут закуп- 
ки картофеля.

В. И. Чекулаев, первый 
секретарь Кожевниковского 
райкома КПСС;

—  К. 24 сентября в рай
оне закуплено картофеля 
3.732, тонны при задания 
2.900 тонн. Чтобы выпол
нить обязательства, нам ос
талось закупить 1.168 тонн. 
Эта задача в ближайшие 
дни будет, несомненно, ре
шена. Хочу отметить боль
шую активность населения. 
Труженики сел уже продали 
государству 2.953 тонны 
клубней, задание выполнено 
на 210,9 процента.

Корр.: Василий Иванович, 
что, на ваш взгляд, помога
ет району в успешном вь»- 
полнении обязательств?

В. И, Чекуйаев: Прежде

всего, мы не откладывали 
эту работу на потом, во
влекли в организацию заку
пок широкий партийный и 
советский актив. Тщательно 
было продумано и осущест
влено все: и разъяснитель
ная работа, и расстановка 
транспорта, я организация 
труда.

А  главное ;— широко раз
вернутое социалистическое 
соревнование между сель
скими Советами. Особенно 
действенно соревновались 
Ворояовский и Чилинский 
сельсоветы. Вороновцы 
при плане 322 тонны 
закупили 353 и обязались 
довести эту цифру до 370 
тонн. Чялинцы тоже пере- 
вьшолнили задание иа 42 
тонны и хотят прибавить к 
ним еще 26 тонн.

Важное зяачеяие имеет и 
те, что район выступил яа »- 
вдатором соревнования за 
погашение задолженности 
неурожайных двух дет.

Большую работу в этом на
правлении провели я про
водят агитаторы.

Н. Й. Костин, секретарь 
Первомайского райкома 
КПСС:

—  Дела у нас идут неваж
но. Колхозы, например, дол
жны продать 500 тонн кар
тофеля, а продали всего 
36. Неудовлетворительно 
ведутся и закупки у населе
ния. Правда, орсы лесной 
промышленности' задание 
выполнили, а вот во многих 
сельских Советах закупки 
по сути только начинаются.

Корр.: В чем же дело, Ни
колай Игнатьевич?

Н. И. Костин: Если от
кровенно, то поздновато 
взялись мы за эту работу. 
Проводим вот сегодня сове
щание с председателями 
сельских Советов, с загото
вителями.

* * «
Что ж, в самокритично

сти товарищам из Перво
майского района не отка-

е щ е  р а с к а ч и в а ю т с я
ИНИЦИАТИВА 
ПОДХВАЧЕНА

жешь. Но одной самокри
тикой план по продаже кар
тофеля государству не вы
полнишь. А  в Первомай
ском |районе, хотя на сло
вах и поддержали инициати
ву кожевниковцев, делами 
занялись лишь тогда, когда 
нависла угроза невыполне
ния плана. Вот что значит 
пускать важную кампанию 
на самотек!

В целом по области на
роднохозяйственный план 
закупок картофеля выпол
нен пока на 56,6 процента. 
Многие совхозы, колхозы 
еще только «включаются» 
в продажу второго хлеба 
государству. Партийным, 
советским органам необхо
димо принять экстренные 
меры, чтобы в ближайшее 
время поток картофеля в го
сударственные закрома рез- 
ITO возрос, чтобы в по-ле не 
осталось ни одного неубран
ного лпубпя.

Многие сельские Советы 
Кривошеинского района под
держали инициативу тружени
ков Кожевниковского и Пер
вомайского районов по сверх
плановой продаже государст
ву картофеля. Перевыполнили 
задание Кривошеинский и Жу
ковский сельсоветы. Лучший 
сдатчик — рабочий пожарной 
команды В. В. Ковалик — 
продал 2.240 килограммов 
клубней.

Пенсионер из деревни Нур- 
кай М. С. Нигматуллин свез 
на приемный пункт 2.200 кило
граммов клубней'. Житель села 
Жукова Д. П. Матвеев продал 
государству 1.200 килограм
мов, а К. 3. Совкова — 800 
килограммов.

Большую помощь в органи. 
зации закупок второго хлеб: 
оказывают депутаты.

П. МУСОРИН.
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ЖАТВА ЗАКОНЧЕНА, 
ТЕХНИКУ-НА РЕМОНТ

Совхоз «Дубровский» Кожевниковского района 13 сен
тября закончил жатву и обмолот хлебов. С каждого гек
тара собрано по 16,£ центнера зерна. Хозяйство завер
шает выполнение народнохозяйственного плана по прода
же хлеба государству. Полностью засыпаны семена под 
урожай будущего года. Завершена уборка картофеля.

Сейчас в поле работают лишь тракторы на вспашке зя
би и на скирдовании соломы. Вся освободившаяся тех
ника поставлена на машинный двор.

В хозяйстве много разнообразной техники. Практика 
прошлых лет показала, что справиться с ее восстановле
нием можно лишь при условии, если начать ремонт с 
осени, сразу же после завершения уборочной страды, я 
вести работы по подготовке машинно-тракторного парка 
строго по графику, в напряженном темпе.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
СОВХОЗА «ДУБРО В СКИ Й » ПО ПОДГОТОВКЕ 

МАШ ИННО-ТРАКТОРНОГО ПАРКА К ПОЛЕВЫМ  
РАБОТАМ 1974 ГОДА

•  ВСЕ ПОСЕВНЫЕ 
ЫВАЮЩИЕ

И ПОЧВООБРАБА
ТЫВАЮЩИЕ ОРУДИЯ ОТРЕМОНТИРО
ВАТЬ ДО 1 ЯНВАРЯ 1974 ГОДА. ЗА ЭТО 
ВРЕМЯ БУДЕТ ВОССТАНОВЛЕНО 53 СЕ
ЯЛКИ, 25 л у щ и л ь н и к о в  30 КУЛЬТИВА
ТОРОВ И ДРУГАЯ ТЕХНИКА.

А  В МАРТЕ —АПРЕЛЕ 1974 ГОДА ПОЛ
НОСТЬЮ ПОДГОТОВИТЬ МАШИНЫ И АГ
РЕГАТЫ ПО ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ, В ТОМ 
ЧИСЛЕ ОТРЕМОНТИРОВАТЬ 19 СИЛОСО
УБОРОЧНЫХ КОМБАЙНОВ.

А  РЕМОНТ ЗЕРНОУБОРОЧНЫХ КОМ
БАЙНОВ РАЗВЕРНУТЬ С ОСЕНИ И ДО 1
НОЯБРЯ ТЕКУЩЕГО ГОДА ПОДГОТОВИТЬ 
НЕ МЕНЕЕ 30 МАШИН, А ОСТАЛЬНЫЕ, 
ТРЕБУЮЩИЕ БОЛЕЕ СЛОЖНОГО РЕМОН
ТА, ВОССТАНОВИТЬ К 1 МАРТА 1974 ГО
ДА.

А  РЕМОНТ ТРАКТОРНОГО ПАРКА ВЕ
СТИ ПО КРУГЛОГОДОВОМУ ГРАФИКУ. ЗА 
4-И КВАРТАЛ ТЕКУЩЕГО ГОДА ОТРЕМОН
ТИРОВАТЬ 22, А  В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ 
1974 ГОДА — 21 ТРАКТОР.

За подготовку в установленные сроки силосных ком
байнов, сеноуборочной техники, зернокомплексов и агре|- 
гатов АВМ-0,4 машинистам и ремонтникам выплачивает
ся допол.кительио 15 процентов сдельного заработка, уи1 
равляющие и механиии отделений получают премию в 
размере поло®И1НЫ месячного оклада. Бригадиры afexaHH- 
зированных бригад и их помощники при подготовке всей 
посевной, кормодобывающей и зерноуборочной техники в 
установленные сроки получают прсм.ию в размере месяч
ного о.клада. Такой же раз.мер премий установлен для за
ведующего мастерской, ко.нгролера, заведующего машин
ным двором.

Премии выплачиваются, разумеется, при высоком ка
честве ремонта. В совхозе создана специальная комиссия, 
которая будет принимать отремонтированную технику по 
акту. Ни один рубль зарплаты не будет выдан без такого 
акта.

Партийный комитет совхоза направил на работу в ма
стерскую 6 коммунистов. Создана партийная группа, ко
торую возглавляет механизатор Г. Н. Иванов. В мастер, 
ской организованы посты народного контроля и «Ко.мсо- 
мольского прожектора». Составлен план массово-полити
ческой работы, в котором опреде.чены темы лекций, бе
сед политинформаторов.

Р Е М О Н Т Н О Й
СЛ УЖ БЕ — ЧЕТКУЮ
О Р Г А Н И З А Ц И Ю

В Дубровку для ознако.мления с опытом организации 
ремонтных работ 21 сентября прибыли секретари райко
мов партии, ведающие сельским хозяйством, руководите
ли сельскохозяйственных органов, инженерно-техниче
ские работники совхозов, колхозов и объединений «С ель
хозтехника» Кожевниковского, Шегарского, Бакчарско- 
го, Чаинскогб, Кривошеинского и Молчановского райо
нов, а также ответственные работники областных ве
домств. В работе совещания принял участие второй се
кретарь обкома КПСС А . Е. Высоцкий.

Директор совхоза.«Дубровский» И. А. Поляков рас
сказал о работе механизаторов в текущем сельскохозяй
ственном году, о планах на четвертый год пятилетки. О 
том. как начали ремонт машинно-тракторного парка, об 
организации труда в ремонтной мастерской рассказал 
главный инженер совхоза А . Ю. Мирбейзев. Опытом орга
низации социалистического соревнования и массово-поли
тической работы среди ремонтников поделился секретар>ь 
парткома совхоза Ю. И. Пяшин.

ЧЕМ ЦЕНЕН ОПЫТ
Д У  Б Р О В Ц Е В

Уже три года в этом хозяйстве заблаговременно, осе
нью и зимой, готовят технику к полевым работам. К вес
не заканчивается ремонт всех машин.

После завершения полевых работ заведукяций двором 
принимает от механизаторов машины на хра
нение по акту. Чтобы сдать, например, комбайн, механи
затор должен очистить его, законсервировать двигатель, 
смазать определенные узлы, спять аккумулятор, поста
вить машину на хранение по всем прави.чам. Без акта о 
приеме машины на хранение совхозная бухгалтерия не 
оформит документ на получение окончательного расчета. 
В ходе приема машин составляется ведомость дефектов.

Ремонтная мастерская работает с полной нагрузкой. В 
первую очередь, пока еще не наступили Л1орозы, стремят
ся привести в порядок зерновые комбайны, которые не 
нуждаются в сложном ремонте. Эти машины крупногаба
ритные, и нет возможности пропустить их все через ма- 
стерекчю. Поэтому большинство комбайнов ремонтируют 
во дворе мастерской. Комбайны, требующие капитального 
ремонта, в течение зи.мы восстанавливают в мастерской.

Для ремонта комбайнов создано три бригады. Подготов
кой почвообрабатывающих и посевных орудий занято 
шесть ремонтных звеньев.

В ремонтной мастерской создано 9 узлов: разборка ма
шин, мойка, дефентовка, моторный, слесарный цехи, цех 
электрооборудования, коробки скоростей и сцепления, 
узел заднего моста, топливной аппаратуры. Труд органи
зован так, чтобы каждый рабочий бы.ч полностью загру
жен в течение смены. Средний месячный заработок ре
монтных рабочих —  120 —  150 рублей.

Составлен план-график ремонта машин, установлены 
сроки выхода их из мастерской. Например, на ремонт 
комбайна бригаде отводится не более 10 календарных 
дней.

Разработаны условия социалистического соревнования, 
меры морального и материального поощрения. Победите
ли соревнования заносятся на совхозную Доску почета, 
им вручается переходяйтий вымпел.

За каждый отремонтированный в IV  квартале комбайн 
бригаде выдаются премиальные — 40 рублей при капи
тальном ремонте и 30 рублей при текущем ремонте, при 
условии, что комбайн находился на ремонте не более 10 
календарных дней. За отремонтированные комбайны пос
ле 1 января, но не позднее 1 марта, премиальные вьшла- 
чиваются в размере 60 процентов указанных сумм.

Если механизированная бригада подготовит все посев
ные я почвообрабатывающие машины к 1 января, ремонт
ные рабочие полуиают доплату в размере 15 процентов 
сдельного заработка.

Ознакомившись с опытом организадян ремонта техни
ки в совхозе «Дубровский», участники совещания вьгека- 
зали ряд ценных предложений по совершенсгвовани1б;>ре- 
монтной службы в хозяйствах 'и мастерских объединения 
•^Сельхозтехника».

Выступающие говорили о необходимости четко •нала
дить ртяоше.ния хозяйств с ремонтными предприятиями 
«Сельхозтехники». Тек5чций .ре.монт ма.шин хозяйства мо
гут производить в своих мастерских, а значите.чьную до
лю капитального ремонта, особенно тракторов, призваны 
взять на себя, мастерские «Се.чьхозтехники». Во взаим
ных договорах должны быть четко определены сроки до
ставки хозяйствами' машин на капитальный ремонт в ма
стерские «Сельхозтехники» и сроки выпуска из peMOinra. 
При невыполнении договора должны предъявляться вза
имные материальные санкции. Мастерским «С-сльхозтех- 
ники» необходимо увеличивать обменный фонд, в корот
кие сроки-доставлять в хозяйства готовые ^чзлы и агрега
ты взамен сданных в ремонт.

Много было высказано претензий к качеству ремонта 
Л13ШИН в мастерских «Се.чьхозтехники». Но следует заме
тить, что словесная перебранка но этому поводу ведется 
дав.но, а пользы от Н'Се мало. Инженерная служба хо
зяйств должна правильно и своевременно составлять и 
предъявлять рекламации. Только при raiKOM порядке 
можно выявить виновников бракодельства я быстро 
устпанить дефекты. ____

Необходимо, оччиечалось на совещании, усилить нотгт- 
роль за качеством ремонта техники в мастерских совхозов 
и колхозов. 'Усиливая в этом деле роль постов и групп 
народного контроля, депутатов Советов, прежде всего 
необходимо повысить ответственность комиссий, назначае
мых для приема отремонтированной техники.

Остро шла речь о проб.чеме запасных частей. Путем 
своевременного составления ведомостей дефектов необ
ходимо оперативно определить, какие требуются запасные 
части, н представить обоснованные завязки в объединение 
«Сельхозтехника». Работники объединения должны на.ча- 
дить оперативную доставку запасных частей, деталей н 
узлов. С другой стороны, вполне правомерно требование 
работников «Сельхозтехники» о бережном расходовании 
запчастей. Необходимо наладить их реставрацию. Целесо
образно произвести обмен между хозяйствами тех запас
ных частей, которых в избытке в одних хозяйст
вах и не хватает в других. В ряде хозяйств очень вели
ки запасы частей и материа.чов сверх устэнов.ченных 
норм. Например, в совхозах Кожевниковского района 
этих сверхнормативных запасов более чем 
на 600 тысяч рублей, а в совхозе «Ту.нгусовсклй» Молча- 
HOBCKOi-o п?йчча —• на 90 тысяч п'-бл»й.

П О Л Е  Ж Д Е Т
ПОДКРЕПЛЕНИЯ

В системе мер по созданию прочного фундамента для 
повышения урожайности в будущем году важное значе
ние имеет вывозка на поля органических удобрений, а 
также правильное испольвовакие минера.льных туков. 
Ставится задача вывезти на поля до конца года силами 
.мелиоративных отрядов объединения «Сельхозтехника» 
не менее 700 тысяч тонн органических удобрений. С хо
рошей инициативой выступил коллектив Кривошеинского 
объеди1нения (управляющей Е. Г. Липухин). Мелиоратив
ные отряды объединения решили вывезти в четвертом 
квартале 83 тысячи тонн перегноя и торфа в смеси с ми
неральными удобрениями. Необходимо повсе.местно уком
плектовать специальные отряды, вооружить нх соответ
ствующей техникой, довести до коллективов задания. До 
наступления морозов важ.но создать необходимые запасы 
торфа и перегноя, чтобы обеспечить их бесперебойную 
транспо.ртиоовку в зимние месяцы. Нсобходилто принять 
меры, чтобы вывезти максимальное количество органи
ческих удобрений силами совхозов и колхозов. * 

Завершается тек^тций сельскохозяйственный год. За
канчивая работы в поле, хлеборобы, заботятся об урожае 
четвертого года пятилетки. И тут все важно; подготовка 
пашни и высококачественный ремонт техники, доведе
ние семян до классных кондиций и полное использование 
за.пасов органических и минеральных удобрений. В цент
ре внимания руководителей хозяйств, партийных, совет
ских и сельскохозяйственных органов должна находиться 
подготовка кадров, повышение квалификации механиза
торов. В борьбе за высокий урожай победителем выйдет 
тот, кто все вопросы подготовки к новому сельскохо
зяйственному году решит успешно.

М. М АЛЬЦ ЕВ.

наступилВ жизни областной партийной организации 
важный этап: идут отчеты н выборы.

Нынешние отчеты и выборы совпали с периодом обме
на партийных документов, всемерно способствующего 
повышению роля партийный коллективов, активности 
коммз^нистов. ОтчеТьг' н дыбрры « — это серьезный сщотр 
эффективности всей организационно-партийной и йдёЬло- 
гнческрй работы, это школа воспитания боевитости парт 
организации.

Публикуя сегодня первый материал с отчетно-выбор
ного собрания в цехе, мы приглашаем рядовых комму
нистов, партгрупоргов, секретарей партийных бюро н 
парткомов принять, активное участие в освещении на 
страницах «Красного знамени» отчетно-выборной кампа
нии, коллективно обобщить накопленный опыт партийной 
работы, поделиться мнениями о том, что еще нужно сде- 
лать, ч^обы повысить боевитость партийных rpymt, 
цеховых и первичных парторганизаций, активность и от
ветственность коммунпстов.

тальщики отмечали и свои 
промахи.

В последние дни каждого 
месяца цех выдает не мень
ше по.човины запланирован
ного объема продукции. 
Штурмовщина возникает не' 
только из-за технйко-б'рганяу' 
зационных просчетов. В от
четном докладе приводились 
цифры, характеризующие 
низкую; трудовую дисципли
ну в коллективе. За 8 меся
цев • по этой причине потеря
но 326, человеко-дней. Про
гульщики, а их в этом году 
51 человек, сбивают ритм 
производства.

—  Нередки у нас в цехе

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И ЗН Ь : О ТЧЕТЫ  И  В Ы Б О Р Ы

ЗА В€Е В ОТВЕТЕ
На подшипниковом ■ заво

де в последние годы произо
шло много перемел. Они за
тронули большинство цехов. 
В основных цехах расшире
ны производственные площа
ди. установлено новое обо
рудование.

Совершенствуется и ия- 
струмента.чьное производ
ство. Несколько лет назад 
парторганизация инструмен
тального цеха была заст- 
релыциком освоения алмаз
ной обработки металла. Эту 
работу возглавлял комму
нист В. С. Карасюк. Потом 
внедряли электроискровой и 
ультразвуковой методы об
работки изделий. Сейчас в 
инструментальном цехе мон
тируется первый станок с 
програ^ммным - управлением.

На днях коммунисты- 
инструментальщики собра- 
л.ись, чтобы проанализиро
вать, чем ж.ила за прошед
ший год цеховая партийная 
организация, что сделано за 
это в^ремя партбюро во гла- 
ве с А. И. Пугачевым. От
четно-выборное собрание 
проходило в 'обстановке, ко
торая наглядно говорила о 
том,, что цех переживает ре
конструкцию. Он настолько 
переполне(н оборудованием.

что часть станков попала да
же в  красный уго.чок.

—  Наш цех можно в не
котором роде назвать серд
цем завода, —■ сказал ком
мунист Б, С. Карасюк. ис
полняющий обязанности на
чальника цеха. —  Но бьет
ся это сердце неритмично. 
Руководство завода понима
ет, что ни один самый совре- 
.менный станок не сможет 
дать продукцию до тех пор, 
пока не придет из инстру
ментального технологиче
ская оснастка. Однако отно
шение к цеху неправильное.

В отчетном докладе секре
таря партбюро А . И. Пуга
чева, в выступлениях ра
сточника Р. .И. Вагнера, ма
стера Г. Т. Гавриленко, ле
кальщика Ю. Т. Ячменева и 
других коммунистов чувст
вовалась большая тревога за 
производственные дела кол
лектива. Инструментальное 
производство отстает в своем 
техническом развитии от ос
новных цехов. А  реконструк
ция этого цеха слишком за
тянулась.

Справедливо критикуя''^ на 
своем отчетно-выборном соб- 
(эаЯии руководство завода за 
отношение к цеху, как вто
ростепенному подразделе
нию, коммунясты-инструмев-

пьяяки с получки, -i- гово
рил на отчетном собрании 
коммунист Р. И. Вагнер.— 
Этим же объясняется я боль
шинство прогулов. Вопрос 
об улучшении трудовой дис
циплины не должен сходить 
с повестки дня. ,

В цехе было проведено 
специальное собрание по 
этому вопросу. Положитель
ный резонанс от собрания 
вначале был. Партбюро успо
коилось на этом, и все вер
нулось в старое русло.

В воспитании дисциплины 
и организованности в рабо
чем коллективе велика роль 
мастера. Это центральная 
фигура на производстве. 
Между тем. как отмечалось 
на собрании, некоторые ма
стера безответственно отно
сятся к своим обязанностям.

'— Срёди таких мастеров 
есть и члены нашей органи
зации, но партбюро ни разу 
не заслушало их отчеты, не 
спросило с них со всей стро
гостью, — сказала эконо
мист цеха Л. Я. Дягилева.

Естественно, все выступа
ющие больше гйворили о 
том, что не сделано в отчет
ный период, что упустило 
партбюро в своей деятельно
сти. Критика н самокритика

основана на высо.кой ipe<So- 
вадельности, которую каж
дый ко.ммунист предъягаляет 
к себе и товарищам.

Но в работе цеховой парт
организации немало и хоро
шего. Ее роль образно оха
рактеризовал ветеран цеха 
Р. И. Вагнер, работающий в 
инструментальном 28 лет.

—  II квалифицированных 
рабочих не хватает, и поме
щения тесные. Но идет про
дукция, кормим производ
ство инструментом, справ
ляемся с -заданиями. На чем 
все держится? Все держит
ся, я. считаю, на партийной 
организации. Вез нее ни од
но доброе дело в цехе не 
проходит.

•— Парторганизация в ин
струментальном крепкая, 
может, работать по-боевому,
—  сказал мне после собра
ния секретарь заводского 
парткома Л. Ф. Круглов.— 
Под влиянием коммунистов 
все — от технического про
гресса до быта людей.

Это можно было почув
ствовать и по тому, с каким 
вниманием партийное собра
ние слушало и рассказ мoлo-^ 
дого техника Р. Лицкевич о 
спортивных достижениях це
ховой молодежи, и грустный 
отчет мастера Г. Т. “Гаври
ленко о плохой работе на 
участке, и выступление ин
женера Б. А. Головина о 
посещаемости лекций, и рас
сказ лекальщика Ю. Т. Яч- 
.менева о делах 1̂ ародных 
контролеров. Комлгуписты- 
пнстру.ментальщики говори
ли о многом, и говорили не- 
многос.ловно, иногда не 
очень'складно и последова
тельно. Однако в их выступ
лениях чувствовалась горя
чая заинтересованность и в 
производственных делах, и в 
о.бщественной жизни коллек
тива.

Коллектив инструменталь
щиков в эти дни, не ожидая 
окончания строительных ра
бот, постепенн-о переходит в 
новое .помещение. Причем 
на ходу, не останавливая 
производства. И этот пере
езд, хотя и долгожданный,
— тоже заслуга и парторга
низация, не дававшей покоя 
в прошедшем году истроите- 
.лям, и дирекции предприя
тия.

В. СЕРГЕЕВ.

Два р у с л а  нефтяной реви
На Куйбышевском участ

ке нефтепровода «Друж
ба-2» сварены последние ки
лометры стальных труб. 
Нефть с берегов Волги на 
всем протяжении 734-кило- 
метровой трассы пошла по

двум стальным руслам. Это 
дало возможность увеличить 
транспортировку сырья по 
магистрали иа многие тыся
чи тони в сутки.

Международный трубо
провод набирает мощность.

Скоро в него поступят жид- 
кое топливо богатейших ме
сторождений Сибири. Чтобы 
справиться с перекачкой все 
возрастающего потока неф
ти, направляющейся в запад

ные районы страны, в евро
пейские социалистические 
государства, па участке воз
водятся новые мощные пере
качивающие станции.

(Корр. ТАСС).
Куйб1,ппев.

ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР 
П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я

Это уже стало традицией 
—  в горячую пору страды 
большую помощь селу ока
зывают студенты и сотруд- 
ники Томского ■ политехни
ческого института. После 
вступительных экзаменов 
2.420 студентов первого 
курса выехали на село. 
Они. убирают урожай, стро
ят и ремонтируют животно- 
•водческие помещения. Чет
верокурсники ежедневно вы
езжают на по.ля Томского 
сельского района убирать 
овощи.

Сотрудники института 
ядерной физики, студенты и 
сотрудники химико-техноло
гического факультета ТПН 
несколько дней работали в 
совхозе «Стенановский» на 
уборке моркови. Рано утро.м 
автобусы и грузовикш увози
ли их в по.ле. Каждый 
понимал, что дорог погожий 
час, а убрать надо немало— 
45 гектаров. Норма тоже 
большая — по две сотки на 
человека. Ш ло упорное со
ревнование, и один за дру

гим наполнялись .мешки 
морковью.  ̂ Руководите
ли совхоза^довольны помощ
никами »из политехнического.

Впрочем, студенты участ
вуют не только в сельхоз
работах. В тсчешш четырех 
дней по 20— '30 человек бы
ли заняты на строительстзе 
моста через Томь. , Начиная 
с 12 сентября, ежедневно по 
50 старшекурсников рабо
тают иа домостроительном 
комбинате. Эта стройка 
ударная, и политехники по
стоянно шефствуют над ней. 
В дни субботников и вос
кресников количество 'сту
дентов на этом важном д.тя 
нашего города объекте воз
растает в несколько раз.

Третий трудовой семестр 
продолжается. Решающий 
год девятой пятилетки сту
денты ТПИ ознаменуют но- 
вы.мн добрыми делами, до
полнив трудовую' летопись 
дважды о-рденоносного 
ститута.

В. ЛЕБЕДЕВ.

ин-

Молодой коммунист Таисия Пучкова — доярка совхоза 
«Октябрь» Томского района. Ее успехи хорошо известны 
животноводам области. Победитель областного конкурса 
доярок, она представляла молодежь области на X V I 
съезде ВЛКСМ. На днях односельчане поздравили ее с 
высокой наградой —  орденом Трудового Красного Зна
мени. Фото Е, Лисицына.

Ш И Я Я М 1

РАбПЦЕИ ИИНУТЕ-ШПГИИ GUET

ЧЕМ РАССТРОЕН ДИРЕКТОР

Не получая выручки, ком
бинат попа.ч в тяжелое фи
нансовое положение. Ведь за 
цемент, гравий, металл надо 
рассчитываться. Но как? 
Это тот заколдованный круг, 
о котором с горечью поведа
ли директор п секретарь 
партийной организации.

Директор я секретарь 
партийной организации ком
бината производственных 
предприятий треста «Том- 
лесстрой» Г. И. А.мелин и 
В. Г. Лобаненко явно рас
строены:

—  Потребители расплачи
ваются несвоевременно. 
План по реализации не вы
полнен по этой причине.

Мы заглянули в отчеты. 
Да. реализовано продукции

за 8 месяцев 77 процентов к 
плану.

—  Комбинат задолжал, —  
подсчитывает директор, —  
110 тысяч рублей. Нам дол
жны 195 тысяч. ~ '
напри.мер, —  159,9
сячи ру^блей, 
механизации
ства —  7,2, Комсомольская 
и Вечоярская ПМК

СУ-24, 
ты-

управлен-ие
строитель-

ПолучаетСя
круг.

7,7.
заколдованный

КПП —  единственное про
мышленное предприятие в 
тресте «Томлесстрой». Его 
железобетонные дорожные 
плиты, столярные изделия, 
товарный бетон, раствор -г- 
нарасхват. Продукцией
пользуются в основном
строительные организации 
треста, платежеспособность 
которых оставляет желать 
лучшего.

Надо ли снабжать недис
циплинированную организа- 
цию-потребителя? Но го
ворят, что СУ-24 дает треть 
объе.мов по тресту. За от
ставание промышленного 
производства, мол, поруга
ют, а за срыв строймонтажа 
грозят гораздо большие не
приятности. Такая позиция 
треста — источник столь за
путанной ситуации.

Трест «Томлесстрой» снял 
с плана второго квартала 
ко.мбината 40 тысяч рубле:!, 
перенеся их на третий, счи
тая, очевидно, эту меру спа
сительной. На деле положе
ние усугубилось.

Нынче не выполнен план 
по выпуску товарной про
дукции. Сборного железобе
тона за 8 месяцев недодано 
3.814 кубо'метров. План вы
полнен всего лишь на 47 
процентов. В то же время 
задания по товарному бетону 
и другой продукции перевы
полняются. По один вид 
продукции никак не компен
сирует другой, так как отг

пу'скная цена кубометра 
сборного железобетона в три 
с лишним раза выше цены 
кубометра товарного бетона.

Результаты финансово- 
хозяйственной деятельности 
ко.мбината далеки от благо
получия. Себестоимость вы
ше планово1'( на 56 тысяч 
рублей в основном за счет 
постоянных расходов (план- 

.то не выполняется). Выра
ботка на одного работающе
го крайне низкая.

Все ли резервы использо
вал коллектив предприятия 
для улучшения работы? Нет. ■ 
Слишком много потерь рабо
чего времени. Бывает, не ра
ботают вибростолы, так как 
горят моторы. Часты ' непо
ладки с мостовым краном, 
правильно-отрезным стан
ком, бетоноукладчиком.

В цехе нет элементарного 
порядка: рабочие места не 
сдаются, журнал утерян. Ма
стер Г. Вдовнхнна беспомощ
но заявляет;

—  За всем не уследишь...
На ко.мбинате отсутствует 

учет простоев — целоднев
ных и внутрисменных. Акты 
составляются лишь тогда, 
когда встает вопрос об опла
те.

Трудовая дисциплина в 
последнее время заметно 
ухудшилась. В июле прогу
ляли 18, в августе —  28 
человек. По этой причине за 
8 месяцев потеряно свыше 
200 человеко-дней.

база треста. В перспективе 
здесь появятся новые арбо 
лнтовый и столярный цехи, 
технологическая нитка по 
изготовлению многопустот
ных плит. В 1975 году наме
чается освоить проектную 
мощность — 15 тысяч куби
ческих метров сборного же
лезобетона в год.

Воспитательная работа в 
коллективе ведется слабо. 
Товарищеский суд по суще
ству распался, стенная газе
та «Бетонщик» и сатириче
ские листки не выпускаются. 
Доска.показателей в основ
ном цехе — фор.мовочном—• 
пустая. «Стыдно заполнять», 
— говорят руководители це
ха и предприятия.

Комбинат производствен
ных предприятий —  еще не 
окрепшая производственная

Но сейчас предприятие 
оказалось в сложном поло
жении. Трест «Томлесстрой» 
должен оказать ему опера
тивную II всестороннюю п о -. 
мощь. А  общественным 'о р 
ганизациям, руководству 
комбината необходимо реши
тельно заняться'укреплением 
д-рудовой дисциплины.

А . ВЛАСОВА, 
моторист КПП, депутат 
Асиновского районного 
Совета депутатов тру

дящихся. 
В. ЗАП ЛАТИ В , 

наш спец. корр. 
Г. Асино.

АА^ А АА ▲ АА А А А д. <
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В Ы С О К У Ю

УСПЕХ ЗАВИСИТ ОТ

Доставка рабочих на верхний склад леспромхоза—не ме
нее ответственная работа, чем в лесу. Хорошо справляется 
со своими обязанностями водитель автобуса Ингузегского 
леспромхоза Б. Коростылев. Если лесозаготовители едут 
на работу в автобусе Бориса, они уверены, что задержек 
из-за неисправности в дороге не будет.

Фото Е. Лиоицына.

Р Е П О Р Т А Ж

НА РЕЙДЕ
Рядом со светлыми кро

нами ветел на берегу Кане- 
ровской протоки, что соеди
няет Кеть с Обью, — элек
тростанция, портальный
кран, бревнотаска, штабеля 
круглого леса.

Причал номер один. Здесь 
погрузочный рейд ко.мсо- 
мольско-молодежной брига
ды Виктора Ковыршина. 
Лес грузится в баржу. Вот 
с очередного плота в запа
ни сняты крепления. Ребята 
сопровождают плывущий по 
течению пучок бревен в по
грузочный дворик. Кранов
щик ведет стрелу, опускает 
стропы. Стропальщики заце
пили крючья за кольца, мно-' 
готонная «охапка» леса стя
нута и, оторвавшись от во-' 
ды, укладывается на баржу.

Каждый цикл выполняет
ся неспешно, но темп хоро
ший. Норма на дмашпно-сме- 
ну — 970 кубометров. Ре
бята дают по полторы тыся
чи ц больше.

Поначалу, в мае,, дело на 
рейде не очень-то ладилось. 
Кран 16-тонны11 — новый, 
крановщику не лишне было 
бы загодя побывать на спе
циальных курсах, но тако
вых в Томске не оказалось. 
Пришлось Ивану Иосифови
чу Мнлику осваивать меха- 
низ.ч самостоятельно.

О Мплике здесь говорят 
восторншнно: «Видите, как 
красиво у него получается... 
Груз он туда-сюда не водит. 
Как взял, понес, так сразу и 
положил».

Первенство в , соревнова
нии коллективов Иарым- 
ской -сплавконторы комсо
мольско-молодежная удер
живает три месяца кряду. 
Бригада принимала обяза
тельство отгрузить за нави
гацию ПО тысяч кубомет
ров. Обязательство выполне
но в начале третьей декады 
августа, а к первому сен
тября отправлено еще 7 ты
сяч кубометров. Всего допол
нительно будет отгружено 
30 тысяч кубо.метров..

С опережением графиков 
работают и другие коллекти
вы Кетского " сплавучастка.

В числе их бригады Тамары 
Максимовны Пурманс, Ива
на' Ассоновича Лушникова и 
Александра Ивановича Бан
щикова. •

Но лидирует в соревнова
нии молодежь. Из одиннад
цати членов бригады Вик
тора Ковыршина восемь — 
комсомольцы. Старшему из 
них, бригадиру, двадцать 
пять лет, Анатолию Мельчи- 
хину и Анвару Хадикееву— 
восемнадцать, Иаде Голз'- 
бево'й, Зое Портновой, Вик
тору Комлеву, Евгению Ко
новалову и Евгению Щара- 
вьеву— чуть более двадцати.

А  душой и наставником 
коллектива является И. И. 
Милин. Коммунист Ми
лин умеет быть настав
ником ненавязчивым, чут
ким. Недавно, к примеру, 
завел он разговор о тех, кто, 
работал в этой бригаде в 
навигацию прошлого года. 
Стропальщиками были Ни
колай Малоф.еев и Алек
сандр Милик, теперь они ка
питаны-механики буксирных 
теплоходов. Такой же спе
циальностью овладели и ра
бочие' Виктор Бойко и Алек
сандр Лодяев. Крановщиком 
работает Сергей Сырлыба- 
ев...

Ребята из бригады Ковыр
шина прикинули; это как раз 
тот пример, которому не xj’- 
до и последовать. 1ТЬтому и 
решили .многие пойти в ок
тябре в вечернюю школу или 
поступить на курсы.

970 тысяч кубо.мегров 
круглого л'еса должен нынче 
отгрузить в баржи, идущие 
в Томск и Новосибирск, 
коллектив Кетского сплав
участка. Это две трети нави
гационного плана Нарым- 
скон сплавной конторы. Н 
чем ближе финиш навига
ции, тем жарче труд на по
грузочных рейдах, тем ярче’ 
разгорается соревнование. 
Наиболее ярко горит оно на 
рейде у причала номер один. 
Здесь работает молодежь.

Работает дружно, напори
сто, увлеченно.

Г. ЛЮБОВСКИИ.
Кетский сп.павучасток
Нарымс.кой сплавконторы.
КолпашевскиЙ район.

В городе Томске я неко
торых районах области в 
этом году отмечается ■ рбрт 
жел\'дочно-кишечных инфек
ционных Заболеваний. Объ
ясняется это в основном 
неудовлетворительным сани
тарным .состоянием некото
рых населенных пунктов, 
ряда предприятий - общест
венного питания и торговли, 
низкой санитарной грамот
ностью определенной части 
населения. Способствовали 
этому также обилие мух и 
небывалая для Западной Си
бири теплая, солнечная осен
няя погода.

Партийные и советские 
органы, медицинские работ
ники и общественность обла
сти ведут большую целена
правленную работу, чтобы 
резко снизить заболевае
мость и предупредить даль
нейшее распространение ост
рых желудочно-кишечных, 
заболеваний,

В районах области й в 
г. Томске состоялись собра
ния партийно-хозяйственных 
активов, на которых обсуж
дены меры по улучшению 
санитарного состояния горо
дов и сел, по профилактике 
желудочно-кишечных заболе
ваний.

В селах и поселках со
стоялись заседания исполко
мов или сессии местных Со
ветов депутатов трудящих
ся. В 925 деревнях прошли 
сходы граждан, на которых 
также намечены конкретные 
мероприятия по наведению 
должного санитарного поряд
ка, особенно .на предприятиях 
и в учреждениях мясной и 
молочной промышленности, 
общественного питания, тор

говли, коммунального 
зяйства и других.

Медики Томска и районов 
области регулярно проводят 
подворные обходы. К этой 
работе привлечены студенты 
Томского медицинского ин
ститута и учащиеся .меди
цинских училищ, весь сани
тарный актив. Медицинские 
работники широко использу
ют Печать, устное слово и 
другие формы санитарной 
пропаганды по профилактике 
желудочно-кишечных заболе
ваний.

Очень хорошее .мероприя
тие проводится еженедельно 
в г. То.мске: так называемая 
«санитарная пятница». В 
этот день рано утром тысячи 
горожан наводят порядок на 
улицах родного города.

Органами здравоохране- 
нпя своевременно* выявля
ются и обязательно госпита
лизируются все заболевшие 
желудочно-кишечными ин
фекционными заболевания-' 
•МИ. Однако некоторые люди 
всячески скрывают свой не
дуг, занил1аются самолечени
ем. И ведь невдомек челове
ку, что он не только наносит 
вред своему здоровью, но и 
подвергает опасности блнз-

тели хозяйств, учреждений и 
|?редприятий все еще не 
прониклись тревогой за со
стояние здоровья своих под
чиненных, а нёкоторыс про
сто безответственно относят
ся к выполнештю решений 
партийных п советских орга
нов об улучшении санитарно
го состояния сел п деревень, 
повышении уровня санитар
ной культуры всего иаселе-, 
ния.

Сейчас силами облздрав- 
отдела и санэпидстанций, ме
стных Советов, органов ми
лиции ведется обследование 
санитарного состояния пред- 
прияти11 общественного пи
тания н торговли, молочно
товарных ферм, предприятий 
молочной 'промышленности,' 
дошкольных детских учреж- 
ден'Н11, улиц и дворов. За 
две недели сентября обсле
довано 3,549 объе,ртов, из 
них 5'44 —  в г. Томске. Из- 
за несоблюдения санитарно- 
гигиенических норм .и пра
вил по области закрыто 
6 процентов из числа прове
ренных предприятий и уч
реждений, а в Томске — 16. 
Оштрафовано 437 ответст
венных лиц. На нескольких 
руководителей материалы

ких и товарищей. Таких лю- *  переданы в прокуратуру для
деи приходится госпитализи
ровать чуть ли не в прину
дительном порядке.

■Усцех работы по профи
лактике кишечных инфекци
онных заболеваний зависит 
от осуществления целого 
комплекса общих санитарно- 
гигиенических мероприятий. 
В выполнении их должны 
участвовать все ведомства, 
предприятия, каждый томич.

Однако многие руководи-

прнвлечения их к уголовной 
, ответственности за наруше

ние санитарно-гигиеннческо- 
^го  режима, на предприятиях, 

повлекшее’ заболеваемость 
населения. Органами мили
ции только за день 12 сен
тября составлено 404 прото
кола на нерадивых граждан, 
нарушающих санитарный по
рядок в городах и селах об
ласти.

В Верхнекетском районе

в последние дни закрыта 
столовая № 1 орса, в Кар- 
гаске ^  райпищекомбинат. 
Его директор В. Ф. Щёрба- 
нев оштрафован. Закрыта 
столовая совхоза «Парбпг- 
ский», а ее заведующая 
Л. И. Тоншииа' оштра
фована. В поселке Ар- 
гат-Юле Первомайского рай
она вынуждены были за
крыть на санитарный день 
.столовую и пекарню, а на
чальника орса Аргат-Юль- 
ского леспромхоза В. А. Бея 
строго предупредить. При
шлось приостанови-гь работу, 
CTO.noBoii в селе Орехове (на
чальник орса ЛП Х  П. Е. 
Арефьев). Директор совхоза 
«Прогресс» К. А . Маслов
ский оштрафован за то, что 
открыл столовую • в совер
шенно не оборудованном и 
не приспособленном помеще
нии. Столовая была закрыта. 
Директор совхоза «Тунгу- 
совекпн» ■ Молчановского 
района В. Н. С.молин за не
удов л етворите л ьнЬе, содер
жание .молочнотоварной фер
мы привлечен к админист- 
ративцой ответственности.

Заведующая столовой №  1 
Асиновского деревооб
рабатывающего комбината 
Г. М. Березовская приняла 
на работу в столовую двух 
работниц без предваритель
ного .медицинского освиде- 
те.чьствовання. Обе' женщи
ны' оказались больными ди
зентерией. 4 Березовская 
оштрафована, и материалы 
направлены в прокуратуру 
для привлечения ее к уголов
ной ответственности.

Существует опасность за
ражения дизентерией и дру
гими болезнями из-за упот

ребления сырой воды из от
крытых водоемов. Облиспол
ком поэтому временно запре
тил рыбную ловлю во всех 
водое.мах, купание, плавание 
на лодках, а также охоту на 
пернатую дичь. Но некото
рые охотники и горе-рыболо
вы, не отдавая себе отчета в 
воз.можных последствиях, 
пытаются развлекаться охо
той и рыбалкой. Многих из 
таких любителей милиция, 
работники рыбоохраны и 
охотничьего хозяйства уже 
наказали.

Органы здравоохранения и 
впредь будут принимать са
мые строгие меры к неради
вым руководителям, допу
скающим на предприятиях, , 
в организациях и учрежде
ниях антисанитарию, нару
шения санптарно-гигиеииче- 
ских правил. Это одна 
из мер предупреждения рас
пространения желудочно-ки
шечных инфекционных забо
леваний. Но, безусловно, ни
какие чрезвычайные меры 
без широкого участия ■ об
щественности, всех трудя..' 
щихся и каждого жителя на
шей области в наведении об
разцового санитарного по
рядка не ликвидируют забо
леваемость населения же- 
лудрчно-кишечньши инфек
циями. Ведь днзеитери» — 
это не грипп', заражение ко
торым происходит воздушно
капельным путем в резуль-' 
тате чихания или каш.?1я 
больного человека. Тут мар
левой маской нс отделаешь
ся. Заболеть дизентерией 

.или другими желудочно-ки
шечными инфекционными 
заболеваниями можно толь
ко в результате употребле

ния в пищу -зараженных про
дуктов, воды или несоблю
дения элементарных правил 
личной гигиены.

Руководители, сотрудники 
детских дошкольных учреж
дений, предприятий торгов- ■ 
.ти и общественного питания, 
пищевой, .мясной и молочной 
промышленности несут осо
бую ответственность за здо
ровье населения, потому что 
в случае несоблюдения ими 
санитарно-гигиенического ре
жима, а также, правил лич
ной гигиены они могут стать 
основной причиной возникно
вения массовой вспышки же
лудочно-кишечных инфекци
онных заболеваний.

В повседневной борьбе за 
повышение санитарной куль
туры городов и сел должен 
принять участие каждый че
ловек. Только при. этом усло
вии можно добиться успеха 
— полной и быстрой ликви
дации острых желудочно-ки
шечных заболевани11. Поэто
му .мы еще раз настойчиво 
реко.мендуем:' соблюдайте, 
товарищи, правила личной 
гагиены, чистоту и санитар
ный порядок на рабочих ме
стах, на усадьбах, в местах 
общественного пользования. 
Ие употребляйте воду из от
крытых водоемов без кипяче
ния, монте, фрукты и овощи 
перед слой, уничтожайте 
мух — переносчиков инфек
ционных заболеваний, ^тим 
самым вы оградите себя, 
своих близких, родных и 
знакомых от заражения ки
шечными инфекциями.

В. ОЛЕЙНИЧЕНКО, 
заместитель заведую
щего облздравотделом.

О ЧЕМ ПИШУТ ГАЗЕТЫ МИРА

Семинар комсомольских 
п р о п а г а н д и с т о в

Завершение визита Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева в На
родную Республику Болга
рию находится в центре 
вки.мания мировой печати.

Широко комментируют 
итоги визита газеты социа
листических стран. «Этот 
визит, —  пишет болгарская 
«Работническо дело», — 
стал исключительным собы
тием не только для болгар
ского народа, но и привлек 
внимание всей .мировой об
щественности».

«Отечествен фронт» под
черкивает, что визит явился 
значительным вкладом 'в ук
репление .международной 
коммунистической солидар
ности, которая является 
главной га)зантйей мира, на
ционального и социального 
освобождения народов.

Польша, солидаризируясь 
с позицией СССР, изложен
ной в речи Л. И. Брежнева 
в Софии, подчеркивает вар
шавская «Трибуна люду», 
«разделяет убеждение, что 
тесная согласованность клас
совой внешней политики со
циалистических стран яв
ляется главной гарантией 
.мирного преобразования 
планеты».

Чехословацкая «Праце»

пишет; «Визит Генерального 
секретаря ЦК КПСС -в брат
скую Болгарию стал мани
фестацией пролетарского ин- 
тернационал.изма и тесного 
единства социалистических 
стран».

«Речь, произнесенная Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС Л. П. Брежневым на 
.митинге в Софии, —  пишет 
«Нойес Дойчланд», —  обо
шла весь .мир. Она вызвала 
нсключ1ительный интерес и 
пол.ную поадержку в нашей 
республике».

Леонид* Брежнев снова го
рячо выст\т1ил за политику 
разрядки, проводимую
КПСС и Советским прави
тельством. пишет италь
янская «А'вантн». Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
.призвал участников Совеща
ния по безопасности и со
трудничеству в Европе без 
ИЗЛИЦ1НИХ затяжек ■ подгото
вить проекты документов 
для заключительного эта.па 
Совещания.

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС указал на важ
ность радикального, устой
чивого оздоровления между
народного климата, пишет 
австралийская «Винер цай- 
тунг». Он предостерег от 
возврата к «холодной вой
не».

По-прежнему внимание 
Атировой печати привлечено 
к событиям в Чили. Газеты 
многих стран сообщают о 
том, что СССР прерывает 
дипломатические отноше
ния с Чили.

Публикуя на первых поло
сах полный текст заявления 
Советского правительства по 
этому поводу, польские газе
ты предпосылают ему след.у- 
ющне заголовки; «Перед ли
цом террора и антикоммуни
стической истерии СССР 
прервал дипло.матические 
отношения с реакционным 
режиАЮм в Чили», «.Лкты 
наежтия и грубого террора в 
отношении граждан и уч
реждений С С С Р».

«Ныо-Иорк тайме* в кор- 
.респонденции из Сантьяго 
сообщает о запрещении всех 
партий, поддерживавших 
правительство Народного 
единства. «За  десять дней, 
прошедших со дня переворо
та, в результате развлзан- 
лой военными жестокой 
правой кампании, —  _ гово
рится в корреспонденции, — 
около 6.000 человек броше
ны в концентрационные ла
геря, . а .'\1ногие тысячи вы
нуждены скрываться».

(Т.ЛСС, 22 сентября).

В Доме политпросвещения 
состоялся областной семинар 
ко.мсомольскнх пропаганди
стов. Они получили инфор
мацию об итогах выполнения 
социалистических' обяза
тельств трудящимися области 
в решающем году девятой 
пятилетки, прослушали лек
ции по материалам апрель
ского Пленума ЦК КПСС. 
Внещнеполитическая дея
тельность Коммунистической 
партии Советского Союза 
после X X IV  съезда, между
народное коммунистическое 
и рабочее движение* эконо-

дгическая политика и идео
логическая работа партии на 
современной этапе — эти и 
другие вопросы подробно 
освеще.ны были в цикле 
лекций.'  Пропагандисты 
кружков «Молодежи— о пар
тии», «Основы К0А1МУНИСТИ-
ческой .морали», «Основы 
эконом.ических знаний для 
рабочей и сельской моло
дежи» на секционных заня
тиях получили методические 
советы, рекомендации по 
те.мам программного мате- 
риа.та. •

А. ПАНОВА.

ДРВ: КАДРЫ ПРОМЫШЛЕННОСТИ
х а н о й . Машиностроение 

и .металлургическая промыш
ленность — новые отрасли 
народного хозяйства демо
кратического, Вьетна.ма. Их 
роль особенно возрастает в 
настоящее время — в пери
од восстановления разру
шенной войной экономики 
республики.'

На заседании коллегии 
министерства машинострои
тельной и металлургической 
промышленности ДРВ был 
рассмотрен вопрос подготов

ки квалифицированных кад
ров для этой отрасли. Было 
подчеркнуто, что особое вни
мание необходимо обратить 
на повышение квалифика
ции препвдавательских кад
ров институтов, техникумов 
профтехучилищ, находящих
ся -в ведении данного мини
стерства. В этой области 
уже достигнут определейный 
прогресс. Более 150 препо
давателей для повышения 
квалификации были направ-

яены в братские социалисти
ческие страны, в том числе и 
в Советский Союз. За 2 пос
ледних года число преподава
телей, имеющих высшее и 
нозакончеиное 'высшее обра
зование, возросло от 23 до 
50 проц.

■улучшается также и учеб- 
но-!фонзводственная база 
институтов, техникумов, 
профтехучилищ, При всех 
крупных заводах открыты 
курсы по повышению квали
фикации рабЬчих и инженер
но-технического персонала.

(ТАСС,- 24 сентября).

Решения
правительств

БЕРЛИН, 22 сентября. 
(ТАСС ). Правительство РДР 
заявило, что оно прерывает 
дипломатические отношения 
с Чили. В распространенном 
здесь сообщении АДН го.во- 
рится, что за.меститель ми
нистра иностранных дел 
ГДР Георг Штиби принял 
посла Чили в ГДР и перю- 
дал ему заявление прави
тельства ГДР, в котором го
ворится о решении прервать 
дипломатические отношения 
с Чили.

• * » '
СОФИЯ, 22 сентября. 

(Т.АСС). Болгария решила 
прервать дипломатические 
отношения с Чили и ото
звать персонал своего по
сольства в Сантьяго. Об 
этом заявил здесь предста
витель правительства НРБ.

* * *
ПХЕНЬЯН, 22 сентября. 

(ТАСС ). Правительство
КНДР объявило о прекра
щении государстве.нных от
ношений с Чили. Об этом 
гово'рится в опубл.икованном 
здесь заявлении министер
ства иностранных дел.

РЕЗУЛЬТАТЫ 
ВЫБОРОВ 
В АРГЕНТИНЕ

БУЭНОС-АЙРЕС, 24 сен
тября. (ТАСС ). По предварА- 
тельны.м данным, кандидат 
на пост президента Аргенти
ны Хуан До.минго Перон по
лучил большинство голосов 
избирателей на состоявших
ся в минувшее воскресенье 
президентских выборах.
Кандидатуру' Хуана Перона, 
выдвинутую хустисиалист- 
ским фронтом освобождения, 
поддержали также Комму
нистическая партия, социа
листическая. народная партия 
и ряд других прогрессивных 
партий Аргентины. ,

Окончательные результа
ты голосования будут изве
стны позднее.

ОКОНЧАТЕЛЬНЫЕ ИТОГИ ВЫБОРОВ 
В П А Р Л А М Е Н Т  Ш В Е Ц И И

СТОКГОЛЬМ , 22 сентяб
ря. (ТАСС). Здесь объявле
ны окончательные итоги вы
боров в риксдаг (шведский 
парламент), состоявшихся 
16 сентября. Шведское теле
графное бюро сообщает, что 
правящая социал-демократи
ческая партия получила 156 
мандатов (было 163), левая 
партия — KOM.vivHHCTbi — 19 
(17), партия центра — 90 
(71), умеренная коалицион
ная партия — 51 (41) и на
родная партия — 34 (58).
Таким образом, д,вс рабочие 
партии и три. буржуазные 
имеют одинаковое число 
мандатов — по 175.

Цель, которую ставила 
перед собой оппозиция на 
парламентских выборах. —  
создание буржуазного пра
вительства — не достигну
та, тан как ей не удалось 
добиться большинства в 
риксдаге.

Прелтьер-мннистр Швеции 
У. Пальме заявил, что ны
нешний кабинет министров 
не намерен подавать в от
ставку. Пальме высказался 
за представительство левой 
партии — коммунисты в 
парламентских комиссиях, 
соответствующее числу по
лученных ею мест в парла- 
-менте.

Рабочий класс Италии продолжает решительную борь
бу за улучшение условий труда и повышение заработной 
платы.

НА СНИМКЕ: бастуют рабочие заводов швейных ма
шин фирмы «Зингер» в городе Монце на севере Италии.

(Фотохроника ТАСС ).

по СЛЕДАМ ПИСЬМА

ТРОЕ-ЕЩЕ НЕ ОБЩЕСТВЕННОСТЬ
«Приглашаем 25 августа 

новоселье».
«Выезжать новоселье воз-' 

держитесь тчК' Подробности
ПИСЬМОА!».

Телегра.ммы примерно 
такого содержания с интер
валом в один день отправил 
недавно в Челябинск. Кеме
рово и некоторые другие го
рода инженер отдела глав
ного механика эмальпроиз- 
Бодства объединения «Сиб- 
кабель» Матвей Иванович 
Емельянов.

Что случилось? Ответ 
на этот вопрос Цает взвол
нованное письмо в редакцию 
большой группы работников 
отделов г.'(авного механика 
и главного энергетика эмаль- 
производства.

Коротко суть письма та-, 
нова. А'^атвей Иванович на 
эмальпроизводстве трудится 
с 1960 года. ПриШ'ел сюда 
слесарем, сейчас — инже
нер. Коммунист. Не раз из
бирался членом цехкома, 
зав.кома, партийного бюро 
завода, активист народного 
контроля. Это бессменный 
член редколлегии цеховой и 
заводской стенных 'газет. 
Фотография М. И. Емелья
нова —  на заводской Доске 
почета. Жена Матвея Ива
новича также добросовестно 
трудится на этом производ
стве. Она обмотчица треть
его цеха. V

Семья Емельяновых жда
ла благоустроенную кварти-, 
ру. Волноваться вроде бы

ло не о чем. По списку у 
Матвея Ивановича третья 
очередь в цехе. а квартир 
предоставляли восемь.
Семья внесла нема:№1й 
вклад и в строительство 
своего будущего жилья. 
Здесь отработано 500 часов.

20 августа Е.мельянова 
попросили пройти инструк
таж по правила.м обращения 
с газовыми приборами. 21 
августа рано утром его позд
равила работница эмальпро- 
изводства 1̂. П. Шумилина; 
она сама выписывала ордер 
на его имя. Через некоторое 
время позвонили из завко- 
.ма и сказали, чтобы Матвей 
Иванович ехал в Советский 
райисполком за получениеАг 
ордера.

А  потом началось непо
нятное. В райисполкоме 
вдруг сообщили, чтобы он 
возвратился на производство 
для выяснения какик-то яе- 
доразу.мений.

В кабинете заместителя 
генерального директора объ
единения «Сибкабель» по 
капитальному строительству 
В. В. Меньшенина' находи
лись заместитель - генераль
ного директора по кадрам и 
быту В. Г. Щенников, секре
тарь партбюро э.мальпро- 
нзводства А. П. КривО'Шеев, 
председатель профсоюзного 
комитета эмальпроизводства 
И. И. Вахрушев. В. В. Мень- 
ше-нин известил, что кварти
ру Матвей Иванович не по
лучит.

Ордер, выписанный на 
имя М. И. Емельянова, ан
нулировали, В райисполкоме 
тут же выписали ордер на 
другое имя.

Почему TaiK произошло? 
Этот вопрос я задал предсе
дателю профсоюзн'ого коми

тета • эушльпроизводства 
И. И: Вахрушеву. Оказы- 
BadCH, пояснил Николай 
Павлович, при распределе
нии квартир в новО'М доме 
(а оно длилось месяц) не уч
ли кое-каких нюансов. На
пример, что для некоторых 
семей, выселяемых из бара
ка № i ,  освобождающиеся 
в поселке Восточном кварти
ры окажутся малы, что по
селить их придется в новом 
доме.

Как полагалось поступить 
в та1К0.м случае? Экстренно^ 
созвать заседание просфео- 
юзного комитета с участием 
начальников цехов. Но на 
эмальпроизводстве сделали 
иначе. Заместитель гене
рального директора В. В. 
Меньшепан пригласил се
кретаря партбюро и предсе
дателя профкома эмальпро- 
изводства и заявил им, что 
лично он считает, что ли
шить квартиры надо М. И, 
ЕмельянО'ва.

— Человек он сознатель

ный, поймет наши . трудно-, 
сти, — так объяснил В. В. 
Меньшенин свою точку зре
ния. И с ним безро,поТ|НО со
гласи.лис ь.

Так был и нарушены самые 
элементарные нормы рас
пределения жилья. Так были 
созданы условия д.1я появле
ния слухо'в, предположений, 
для жалоб в различные ин- 
стп:щи.и.

Сейчас остается только 
гадать, почему выбор пал 
именно на М. И, Емельяно
ва, а не на тех, у кого оче
редь была после него. И по
чему решили заорать квар
тиру из отдела главного ме
ханика, хотя получил ее 
представитель другого цеха.
■ В. В. Меньшенин при 

встрече подтвердил;
— Да, именно я предло

жил лишить квартиры 
Емельянова, хотя мне и не 
хотелось этого делать. Но он 
включился в работу на стро
ительстве позже других.

Странная логика. Какое

имеет значение, когда вклю
чился? Ведь отработала-то 
семья вдвое ' больше поло
женного! И почему не при
нято во внимание, что на 

• очереди Емельяновы стояли 
11 лет, что их теперешнее' 
жилье и обветшало, и тесно? 
И почему вопрос решался 
не общественностью, а тре- 
■мя руководителями? '

—  Так ведь некогда бы
ло...Сроки, —  развел рука- 
,ми В. В. Меньшенин.

Что и говорить, «силь
ный» аргумент! Целый ме
сяц дом не заселяли, «уточ
нялись» списьтт. А  тут все 
решили в один .момент.

Кстати, в по,добном поло
жении оказались и старший 
инженер-технолог Т. А. Ки
селева, и некоторые другие. 

.Когда Т. А. Киселева обра
тилась к В. В. Меньшенину с 
вопросом, почему ей. моло
дому специалисту, у которой 
первая очередь в специаль
ном списке, не дали обещан
ное жилье, а предлагают на

5 человек комнату из 18 
метров, Виктор Вениамино
вич заявил;

— Или 18 метров, кпи
не дам ничего!

«Н е дам1> Вот и полу
чается, что по сути дела по
рой одно лицо решает судь
бу в таком де.ликатном деле, 
как расп.ределе'ние жилья.

И ведь что ' интересно. 
Сейчас: и на змальпроизвод- 
стве, и в объединении «Сиб- 

■ кабель» считают, например, 
что с М. И. Е.мельяновым 
поступили крайне несправед
ливо, и ищут выход из соз
давшегося положения.

Так 6 объединении «Сиб
кабель» незаслуженно оби
дели' хорошего человека, 
добросовестного работника. 
И не одного Е.-мельянова.. И 
обидели лишь потому, 'чт-о 
забыли посоветоваться с об
щественностью. Непрости
тельная забывчивость,

С. АНДРЕЕВ.
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ИНФОРИАЦИЯ

ОТРАСЛЕВОЙ СОВЕТ 
НА ЗАВОДЕ

На заооде «Сибэпектромо- 
тор» закоичмл работу отрас
левой научно-технический со
вет. В его работе приняли уча
стие свециалисты Москвы, Тал
лина, Владимира, Еревана, Тби. 
лиси, Тольятти, Харькова и 
других городов Союза. Науч. 

I ио-техническнй совет работал 
над проблемами надежности 
электрических машин общего 
и бытового назначения.

П. ЕЛЕНОВА.

НА СТРОЙКИ КАРГАСКА
Новую технику для отделоч

ных работ получило на днях 
стройуправление № 4 тре
ста «Томскгазстрой», располо
женное в Каргаске. В полном 
комплекте приобретен штука
турный агрегат. Раствор ив ра. 
бочее место в нем подается 
механическим путем, что на
много сокращает затраты вре
мени и увеличивает пронзво. 
дмтельность труда работаю
щих. Агрегат подает шесть ку- 
боАетров раствора в час.

Поступившая техника уже 
нашла применение на строй, 
ках районного центра. На стро
ительстве здания профессио
нально-технического училища 
используются растворомешал
ки и бетономешалки улучшен
ной конструкции. Новые агре
гаты помогут значительно ин
тенсифицировать отделочные 
работы.

Т. КУРИЛОВИЧ.

ПЛЮС ТЫСЯЧА 
НОМЕРОВ

Работники новосибирского 
треста «Связьстрой» заверши, 
ли монтажные работы на до
мовой координирующей авто
матической телефонной стан
ции, располагающейся на пер
вом этаже жилого дома по 
улице Кулагина в <^ластном 
центре. Эта станция, объемом 
в тысячу номеров, будет в ос
новном обслуживать абонен
тов а районе Опытного поля. 
На станции установлена совре
менная координирующая че. 
хословацкая аппаратура.

Введение в строй новой 
АТС позволит значительно 
увеличить число телефонов на 
предприятиях и в организа
циях, выросших за последние 
годы в этом районе Томска. 
Часть телефонов будет предо
ставлена абонентам, прожива
ющим в домах, которые ранее 
не телефонизировались.

В монтаже и наладке стан, 
ции принимали участие. и ра
ботники Томской АТС во главе 
е начальником линейного це
ха В. П. Вардугиным.

A. СЕРГЕЕВ.

НОВЫЙ СТАНОК
На участке ширпотреба се

параторного цеха подшнпнн. 
нового завода начал работать 
новый радиально-клепочный 

, станок. Этот механизм, кото
рый оформляет заклепки на 
бытовых замках, выпускаемых 
предприятием, позволил улуч
шить качество изделий и повы. 
сить производительность тру
да почти в полтора раза.

Установку и наладку станка 
провела группа рабочих под 
руководством заместителя на
чальника цеха В. В. Герды и 
наладчика Л. Н. Свнриденко. 
Благодаря этому техническому 
новшеству уже в сентябре на 
участке будет выпущено сверх 
плана более двухсот изделий.

B. ЯКОВЛЕВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИИ

«Бег на месте»
Редакция получила следу

ющий ответ, подписаня^ 
секретарем Кировского рай
кома КПСС Г. И. Сергее
вой:

«Статья «Бег на песте», 
опубликованная в газете 
«Красное знамя» 24 августа 
1973 года, обсуждалась на 
заседании партийного бюро 
Томского электромеханиче
ского завода и на бюро Ки
ровского райкома КПСС. 
Факты, изложенные в статье, 
подтвердились. На заводе 
действительно плохо органн 
зована работа по выполне
нию постановления ЦК 
КПСС И Совета Министров 
СССР «О введения нового 
комплекса ГТО». На заводе 
разработаны мероприятия по 
выполнению этого постанов
ления ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР.

На бюро райкома КПСС 
секретарю партийного бюро 
ТЭМ-За В. В. АньШину ука
зано на отсутствие должного 
контроля за оргавязацней 
спортйвно-массовой работы 
на заводе».

В Ы С О К А Я  П О ЭЗИ Я Н АРО Д Н О ГО  ТА Н Ц А
о  о  ДВОРЦЕ арезшв, ж.

спорта с большим ус
пехом проходят гастроли 
прославлейното коллектива 
—  Государственного акаде- 
летческого ансамбля народ
ного танца Союза ОСР под 
руководством народного ар
тиста СССР, лауреата Ле- 
яняской премии, Иго-ря Монг 
сеева. Каждый вечер тыся
чи томичей заполняют ог- 
.ромный зрительный зал 
Дворца, чтобы ощутить ра
дость прй,койно1веяи-ч .к высо
кому искусству, чтобы от 
д>'1ши восхит.иться мастерст
вом я  отточенностью в ис
полнении каждого танца, 
каждой фигуры, каждого па 
и унести с собой эту ра
дость, искреннее и чистое 
восхищение работой замеча
тельного коллектива, его со
здателя я руководителя.

Писать рецеизяиэ на кон
церт моноеевцен одновре
менно и легко, . я трудно. 
Легко потому, что велико
лепное мастерство ансамбля, 
видно 'Всем. и отклик эрй- . 
тельного. зала на каждый ■ 

' танец в большой я разнооб-^ 
разной концертной програм
ме, которую нам показали 
моноеевцы, 'Настолько еди
нодушен, что здесь не мо
жет быть, как говорят, двух 
мнений. А  трудно —  по- 
трму, что о замечательном 
советском танце1вальном 
коллективе написаны не 
только статьи, но и книг.я, 
исследования. М'онографнн: 
Прячем не только в нашей 
стране, но и за рубежом. 
Как сказать свое с.тово, как 
выразить наше общее восхи- 
Щ'йшю искусством ■ ай- 
салйля?..

Думается, здесь может 
помочь испытанный прием 
сравнения. Мы в Томске, 
особенно за последние годы, 
видели немало различных 
танцевальных коллективов. 
Некоторые из них и высоно- 
профессиональны, и пользу
ются заслужешшй популяр
ностью (М1ногие из этих кол- 
лективав если не прямые, 
то. во всяком случае, ду
ховные потомки '.моисеевско- 
гО ансамбля, потому что его 
по справедливости следует 
считать родоначальником 
жанра). Так вот. Никому не 
удалось в такой чистой н 
яркой художественной фор- 
.ме. на такой профессиональ- 

. ной высоте сделать то, что 
сделал Игорь Моисеев я его 
художественные соратники. 
Им удалось освободить на
родный танец (причем это 
касается не только русского 
танца) от сценических тра-

%
I

фаретов, какой-то нарочитой 
неряшливости,: налипших на 
него за долгие годы эксплуа
тации иа эстраде, вернуть 
ему пронзительно ясную на
родную основу. И в то же 
В'ремя возн-ести на' такую 
профессиональную высоту, 
какой не добивался ни один 
коллектив в мире. Речь 
идет именно об органиче
ском соединении народного 
и профессионального танца, 
соединении, при котором они 
взаимопроникают и взаим
но обогащают друг друга, а 
не о механическом сочета- 
.ння э.тементов^ того и друго
го. Поэтому в искусстве ан
самбля на танще'вальной сце
не роднлбсь новое каче
ство, произошла, ec.'jH хо
тите, революция в области 
народного танцевального ис
кусства, я  оно поднялось на 
новую, более высокую сту
пень.

Вот почему к ноллективу 
пришла заслуженная миро
вая слава. Вот почему не 
только в нашей стране, но и 
в других, особенно в социа
листических, странах у мри- 
сеевцев появилось .множе
ство «дочерних» коллекти
вов. с большим или мень
шим успехо,м пытающихся 
реализо.вать творческие 
принципы Игоря Моисеева 
на своем национальном ма
териале.

Сам же ансамбль и его 
1художествен41Ый руководи
тель и не думали замыкать
ся в рамках, русского танца. 
Может быть, одним из са
мых удивительных качеств 
моисеевцев является их уме
ние проникнуть в сам дух 
танцев других народов, уме

ние понять и передать на 
сцене оригинальный' народ
ный характер.

Многие из этих танцев мы 
увидели на концерта.х в..Том
ске. Обратимся к первому 
отделению ^концерта. Вот. 
скажем, Нджарский воинст
венный танец «Хорумн». ис
полняемый под чеканный 
ритм ударных на фоне пла* 
менеющего «заката». Не бу- 
де.м касаться здесь техниче
ской стороны 'Исполняемого 
номера, 'Она, каж и все у  мо
исеевцев, находятся на том 
высочайшем уровне, когда 
гёхниЧ'есмие трудности, ка
жется, преодолеваются сами 
собой. Настолько легко, что 
они не ощущались бы даже 
искушенным зрителем, если 
бы он не 'знал, сколько труда 
— в самом прямом смысле 
этого слова— (влогкено в эту 
кажущуюся техническую 
легкость. Артисты ансамбля 
рисуют нам в «Хоруми» 
средствами танца народный 
характер свободолюбивых и 
гордых горцев, всегда гото
вых «на подвиг иль на бит
ву», высоко держащих свои 
достоинство я честь, святые 
зако,ны мужского сурового 
товарищества... Вот, оказы
вается, что можно прочитать 
в сравнительно недлинном и 
немассовом mjtkckom танце, 
почти .лишенном к тому же 
«игровых» элементов.

Бескрайними просторамя 
прикаспийских степей, зной
ным дыханием полупустыня 
повеяло от «Калмыцкого 
танца» —  его удивительно 
артистично исполняют Г. За
харов, А. Еникеев, В. Са
пожников, ' Б. Арутюнов, 
В. Соколов н В. Никитуш-

ниа под атскомпанем.еят на 
барабане Н. Косогорова. И 
словно. цветущая земля 
Молдавии предстала перед 
нами то Б медлительно-то
мительных, то в вихревых 
молдавских танцах. Зеле
ные склоны Кодр, замершие 
в знойном лбтне.м .мареве, 
песня' жаворонка в бес
крайней голубизне неба, 
вихревое веселье народного 
праздника...

А  узбекский танец с блю
дом, полный чисто южного" 
веселО'Ро лукавства, сочного 
национального юмора, за- 
ставля10щего вспомнить о 
бессмертном Хаджи На- 
срсдднне (со.тист Б. Арутю
нов)?.. А  знойные латино
американские танцы —  
«Сапатео», «Авалю лько» нз 
Мексики, . аргентинское
«Гаучо» (Л . Голованов,
Б. Сенкин, ' Р. Ходжоян. 
А. Рыков) и, наконец. «А р 
гентинское танго»? В каж
дом из этих танцев, конеч
но, в той иля иной степени 
присутствует элемент стили
зации. Но он никогда не яв
ляется у И. Моисеева само
целью, а органично и зако
номерно входит в общую па- 
,литру изобразительных 
сЬеястз, помогающих выра
зить в танце душу народа.

Но, конечно, кульминаци
ей концерта моисеевцев яв
ляются русские танцы. Пре
лестен венок из старинных 
русских народных танцев, 
открывающий показанную 
нам програм.му. В плавно.м, 
чинном «Девичьем выходе» 
—  так уж построен Игорем 
Моисеевым этот танец —  за 
традиционной.чопорностью и 
сдержанностью так и про

глядывают молодой задор я
девичье лукавство. Оно.ощу
щается и в лирически-заду.м- 
чивой «Травушке», И в пол
ной юмора «Коробочке» (со
листы О. Моисеева и В. Лав- 
рухин). Наполнена чисто 
русской удалью, широтой я 
размахом молодеЖ|Ная пля
ска «Полянка». '

В этих русских танцах 
ощущаются, глубокое про
никновение в национальный 
характер. высокая поэзия 
народной дутпи, ясные фоль
клорные истоки искусства 
моисеевцев.

Развитие искусства кол
лектива, его , творческие 
принципы закономерно при
вели Игоря Моисеева к мыс
ли о создании нового жан
ра —  развернутых народных 
танцевальных картин, имею
щих внутренний сюжетный 
стержень и отражающих те 
или иные этапы народного 
бытия. В нынешних концер
тах .мы познакомились, к со
жалению, лишь с некоторы
ми фрагментами из этих 
развернутых танцевальных 
циклов.

Вот старинная городская 
кадриль. Картинка начина
ется с жанровой сценки где- 
нибудь на городской окраи
не, "столь красочно описан
ной русской литературой от 
семидесятников до Горько
го. Звучит наивный и в то 
же время трогательный 
вальс «Над волнами»... И 
вот уже кружатся в танце 
пары —  приказчики и бело
швейки, -лтастеровые и гор
ничные... Поражает велико
лепная индивидуализация 
образов в этом достаточно 
массовом танце. Каждый

исполнитель создает свой, 
не похожий на другие образ, 
каждый живет в этом образе 
естественно и органично.

Едва ли не одним из са
мых ярких номеров програм
мы ' моисеевцев является 
фрагмент из другого цикла 
—  «Советские картинки». 
Он .называется «Партизаны». 
Высокое мастерство испол
нителей, точная работа ба
летмейстера заставляют 
зрителей пережирать своеоб
разную иллюзию: очно зная, 
что все, что мы видим, сде
лано на сцене средствами 
танца, мы в то же время 
видим —  в буквальном 
смысле этого слова —  ка
валькаду ’ народных мстите
лей и даже слышим цокот 
копыт, хотя в музыкальной 
ткани номера я нет прямого 
звукоподражания... Картин
ка «Партизаны» —  это гимн

мужеству народа, подняв
шегося на борьбу с захват
чиками, воспевание доб.Дести 
и силы советских ^юдей.

Можно еще до.тго гово
рить о несравненном искус
стве моисеевцев, об их уди
вительной технике, о «неве
сомых» прыжках, об отто
ченности и синхронности 
каждого коллективного тан
ца. Но думается, что сказан
ного уже достаточно. С кон
церта наших гостей выхо
дишь с просветленным чув
ством благодарности и гор
дости за советское искусст
во, за ансамб.пь и его руко
водителя.

Б. БЕРЕЖКОВ.

НА СНИМКАХ: танцуют 
моисесвцы.

Фото Б. Лисицьша я
А. Петрова.
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«МАРСЫ» НА к о с м и ч е с к о й  ТРАССЕ
Продолжается полет четы- 

рюх советхкях автоматиче
ских станций к планете 
Марс. На 22 сентября 1973 
года станции «М арс-4» и 
«М арс-5» находились соот
ветственно на расстоянии 
19 миллионов 515 тысяч и 
18 миллионов 584 тысяч ки
лометров от Земли, а стан
ции «Марс-6> и «М арс-7»—  
на расстояния 16 миллионов 
664 тысяч и 15 миллионов 
623 тысяч километров.

Директор Института кос- 
.мнческнх исследований Ака
демии наук СС(ЗР академик 
Р. 3. Сагдеев рассказал кор- 
респондеяту ТАСС  о науч
ных задачах, которые реша
ются с помощью этих стан
ций:

Целью космического экс
перимента является ком
плексное исследование Мар
са с пролетной траектории, 
с орбиты его искусственного 
спутника и непосредственно 
на планете. Для этого пре
дусматривается создание ис
кусственного спутника Мар
са и доставка на его поверх
ность посадочного аппарата.

В связи с тем, что астро- 
номйчеркяе условия запуска 
к Марсу в 1973 году менее 
благоприятны, чем в 1971

году, выведение на его ор
биту искусственного спутни
ка и доставка на поверх
ность планеты посадочного 
аппарата проводится раз
дельно космическими авто
матическими станциями. 
Изучение Марса и окружа
ющего пространства при гю- 
мощи искусственного спут
ника и посадочного аппара
та позволяет сочетать гло
бальные, обзорные исследо
вания с исследованиями в 
локальном районе.

Следует заметить. что 
возможные «окна» для 
старта косм1Нческих станций 
к Марсу повторяются лишь 
примерно через два года, и 
поэтому, естественно, напш 
ученые стремятся макси- 
Аально их использовать.

Научная програм.ма четы
рех 'Станций обширна и со
ставлена с учетом результа
тов предыдущих исследова
ний.

На трассе перелета к 
вланете проводятся радиаци
онные, магнитные измере
ния, изучаются косм.нческие 
лучи. Кроме этого, будут 
проводиться исследования 
радиоизлучений Солнца в 
метровом диапазоне ■возт, а 
также регистрироваться по

токи солнечной плазмы. 
Часть экспериментов прово
дится в сотрудннчестее с 
Францией.

Основными задачаМ'И изу
чения Марса с орбиты ис
кусственных спутнико® яв
ляются , определение харак
теристик атмосферы и фото
графирование поверхности. 
Предусмотрено изучение 
магнитного и гравитационно
го полей планеты, ее тепло
вых характеристик, рельефа 
н другое.

Параметры атмосферы на
мечено изучать также и на 
участке спуска.

В районе посадш станции 
предполагается определение 

. физических характеристик 
грунта, определение харак
тера поверхностной породы, 
экспериментальная проверка 
возможности получения те
левизионных изображе
ний окружающей местности, 
а также проведш^ие ряда 
других научных исследова
ний.

Одновременный длитель
ный полет четырех автома
тических станций, управле
ние имя в течение полета, 
обеспечение посадки и полу
чение научной. информации 
с поверхности является 
сложной задачей.

Для ее выполнения необ
ходимо добиться согласован
ного функционирования мно
гогранного организма стан
ций, в состав которых вхо
дит целый ряд специальных 
систем —  навигации, управ
ления движением и положе
нием станция, работой раз
личной аппаратуры и науч
ных приборов, систем радио
технического комплекса, пе
редачи команд иа станцию и 
приема с нее информации, 
терморегулирования и элек
троснабжения и другой' бор
товой аппаратуры. Не сле
дует также забывать слож- 
ный наземный комплекс. ,

Поэтому не нужно думать, 
что дорога к Марсу является 
абсолютно гладкой. Ученым 
и инженерам в процессе по
лета приходится принимать 
соответствующие меры 6
случае огклО'Нений в отдель
ных системах от установлен
ных режимов работы. На
пример, в настоящее время 
ученью принимают меры по 
устранению нарушения в ра
боте телеметрической си
стемы одной нз станций.

Задачи, поставленные пе
ред станциями «М ар с4 », 
«Марс-5>, - «М арс-б» и
«Марс-7>, имеют важное 
зяаченне для науки.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА.
Пятую золотую медаль при
нес сборной СССР на чем
пионате мира по штанге в 
Гаване Павел Первушин 
(первый тяжелый вес), на
бравший в сульме двоеборья 
385 кг (170 плюс 215). Вто
рое место занял X. Лош 
(ГД Р ) —  370 кг, третье —  
X. Гонсалес (Куба) —  362,5.

А  накануне, в субботу,' 
советские богатыри Давид 
Ригерт и Василий Колотое 
заняли соответственно пер- ■ 
вое и второе места в полу
тяжелой весовой категории. 
Ригерт показал результат 
365 (165 плюс 200), а Коло
той —  360 (157,5 плюс
2(52,5).

х о к к е й . Хоккеисты вос
кресенского «Химика», побе
див на своем поле москов
ских динамовцев с круп
ным счетом — 7:1 (1:0, 2:0, 
4:1), «подарили» сенсацию 
чемпионата страны нынеш
него сезона. Бронзовые при
зеры первенства Советского 
Союза спортсмены «Крылья 
Советов» (Москва) уступили 
со счетом 2:4 (0:1, 2:1, 0:2) 
команде «Торпедо» (Горь
кий).

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА.
Кубки (1ССР —  кубки «И з
вестий» получили новые про
писки. Победу Б командных 
соревнованиях завоевали 
легкоатлеты Минска и пред

ставительницы Центрального 
спортивного клуба.

Ш А Х М А ТЫ . В четверть- 
■ финальных встречах претен
дентов, оспаривающих право 
на участие в матчр с чемпио
ном мира Робертом Фише
ром (С Ш А ), определены та
кие пары: Борис Спасский
(СССР) —  Роберт Бирн
(С Ш А ), Тигран Петросян
(СССР.) — . Лайош Портиш 
(Венгрия). Энрико-Коста 
Мекинг (Бразилия) —  Вик
тор Корчной (СССР), Анато
лий Карпов —  Лев Полуга- 
евский (оба —  СССР).

Это выяснилось 23 сен
тября после жеребьевки, 
проведекной в Москве.

В Сочи закончился девя
тый международный турнир 
памяти Чигорина. Вот как 
распределились' места:

1. Таль —  11 очков, 2.
Спасский —  10, 3— 4. Кро- 
гиус и Смейкал —  по 9, 5 — 
6. Андерсон и Тимман —  по
8.5, 7 —  8. Суэтин и Х ол
мов —  по 8, 9. Балашов —
7.5, 10. Филип —  7, 11 — 
13. Рашковский, Сабо, Хе- 
нинг —  6,5, 14 —  15. Рука-

. вина и Спиридонов —  по 5, 
16. Корейский — , 4.

РЕГБИ . Спортсмены Во
енно-воздушной академии 
имени КЭ. А . Гагарина — од
ни из лидеров чемпионата 
страны —  потерпели пора
жение в Москве от команды

g i 0 3 0 P e u  з р е л и щ
f M : U : C n O V t m

2 5 — 27 се и тяб р я . Концерты  
. Го суд ар ствен н о го  академ и че
ско го  ан сам бля народного т а н 
ца С С С Р .

Художественный руконода- 
тель и постановщик танцев — 
Игорь Моисеев.
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В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 
«С л уч ай н ы й  ад р ес»  — 8-40. 

10-20, 12. 13-40. 15-20. 17. 18-40, 
20-20, 22. «Пой п есн ю , поэт» — 
8-40, 10.20, 12, 13-40. 15-20. 17,
18- 40, 20-20, 22. Зал кинохро
ники — «Д р уж ествен н ы й  ви
з и т  Л . И . Брежнева в ГД Р » — 
9, 11-10. 13-20, 15-30, 17-40,
19- 50, 22. «Влюбленные среди
нас»  — 10-05, 12-15. 14-25,
16-35. 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«С л уч ай н ы й  адрес»  — 9 ,

10-45, 12-30, 14-15. 16. 17-45,
19-30, 21-15. М ультсбор нин  — 
8-30, 11-30, 13, 14-30, 16, 17-30, 
19 . 20-30, 22 . Для детей —
«Д ерзость»  —  10.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«С л уч ай н ы й  адрес»  — 9 .

10- 40, 12-20. 14, 16, 17-40. 19-20,
21 . М ультсбор н ин  — 8-40, 12, 
13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20,

' 22 . Д ля детей — «Военная та й 
на» —  10-20.

«ПИОНЕР»
М ультсбор нин  — 9 . 10-20,

11- 40. 13, 14-20, 15-40. «Почто
вы й  роман» —  17. «Дела давно 
м и н ув ш и х  дней» ~  20-40.

«СИБИРЯК»
«Дела давно м и н ув ш и х  

дней» — 1 1 . 12-50, 14-20, 16-10, 
■ ,1 8 , 19-50, 21-40. Д л я  детей — 

« А вто м ат ж елан и й »  — 9-20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового

ЗАВОДА
«Совсем пропащ ий» — 15.

17, 19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД»
«Ж и зн ь  й у д и ви те л ьн ы е  п ри

клю чени я Робинзона К р узо » — 
17. 19, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« Ж и зн ь  и  уд и в и те л ьн ы е  при
клю чен и я Р оби нзона К р у зо » .'-  
12-20, 14-10, 16. 17-50. 19-30, 

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«М оре' наш ей  н адеж ды » —

18, 20, 22. .

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

« П р еступ лен и е  во им я по
р я д ка»  — 17-20, 19. 21.

В ТО Р Н И К , 25 сен тяб р я
П Е Р В А Я  П РО ГРА М М А  

ТО М СК
, 20.25. «Школы коммунист- '  
веского труда в новом учеб
ном году». Беседа заведугошей 
отделом облсовпрофа Р. Г. Ко
новаловой. 20.45. Новости.

М О СКВА
С 21.00 до 22.00—перерыв. 

22.00. Новости. 22.10—23.00. 
«Зима и весна сорок пятого». 
Телевизионный многосерий

ный документальный фильм, 
1-я серия. («Экран».' 1971 г.)

В Т О Р А Я  П РО ГРАМ М А  
ТО М СК

21.05, Документальный
фильм «Наш неизменный 
друг». 21.55. Песни И. Лученка. 
22.25—23.40. Художественный 
фильм «Юность поэта». («Лен- 
фильм»., 1937

В ТО Р Н И К , 25 сен тября

7.34. Обзор последних изве
стий. 7,40. «Люби свой город». 
,7.45. Музыкальный антракт.
7.50. Реклама и объявления.
9.15. По страницам газет
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. «Задачи нового 
учебного года». У микрофона— 
заведующий областным Домом 
политического просвещения 
Н. П. Кириллов. 19.15. «Рабо
чее утро». Специальный вы
пуск молодежной редакции 
Томского радио для учащихся 
профтехучилищ.’ 19.35. Рус
ские народные песни. 19.50. 
Последние известия.

Томский государственный университет проводит прием 
на заочные курсы по подготовке к вступительным экза
менам. На курсы принимаются граждане, имеющие закон
ченное среднее образо(^ание, работающие в различных об
ластях народного хозяйства и культуры, демобилизован
ные ИЛ.И служащие в рядах 'Советской Армии, учащиеся 
десятых классов средних школ.

Основное назначение курсов —  помочь организовать 
самоподготовку, восстановить и расширить знания, полу
ченные в среднем учебном заведении. .

Подготовка на курсах ведется по дисциплинам вступи
тельных экзаменов.

Заявления высылаются заказным письмом по адресу: 
'634010, Томск, ТГУ , заочные подготовительные курсы 
(ЗП К ); В заявлении указываются фамилия, имя, отчество, 
место работы, специальность, стаж работы, №  аттестата 

^(диплома), год окончания, на какой факу.Чьтет готовитесь 
поступать, домашний адрес, иностранный язык, который 
изучали или изучаете в школе. 'Учащиеся десятых клас
сов указывают №  школы, занятие родителей. К заявле
нию прилагается квитанция о переводе платы за обучение 
(18 руб. за период обучения).

Почтовый перевод адресуется: Томск, горуправление
Госбанка, текущ,ий счет университета— №  '14169, .плата 
за заочные, подготовительные курей.
' Начало Обучения ~  с 1 ожтября 1973 г.

М АИ —  3,:6 (3:6). Резуль
таты других матчей че.мпио- 
ната: со счетом 3:0 (0:0) 
столичный «Автомобилист» 
выиграл у ко.манды Киевско
го института инженеров 
гражданской авиации,
команда «Ф и ли » (Москва)
—  у тбилисского «Локомо
тива» —  12:4 (0:4), ленин
градский «Буревестник» — 
у «Динамо» (Тбилиси) —  
18 :4 (0 :4 ).

На четыре очка опережа
ют теперь своих ближайших 
преследователей —  игроков 
В В А — регбисты «Ф или », ли
дирующие с 20 очками.

в о л е й б о л . Советская 
сборная победила ' японских 
волейболисток в субботу во 
Дворце спорта «Сокольники»
—  3:1 (15:12, 10:15, 15:12,
15:11). На следующий день 
наши спортсменки вновь до
бились успеха— 3:2 (15:8,
5:15, Д5:6, 11:15, 18:16).

ГИ М Н АСТИ КА. Тбилис
ский гимнаст Паата Шаму- 
гая завоевал кубок страны, 
который разыгрывался в сто
лице Грузии. Его результат
—  111,275 балла. Второе 
место занял минчанин Алек
сандр Малеев.'(109,75), тре
тье — москвич Георгий 
Богданов (109,725).

Зам. редактора
И. А . М ИЗГИРЕВ.

. Централизованной бухгал
терии горздравотдела требу
ются бухгалтеры.

Обращаться: 634001,
Томск, ул. Р. Люксембург, 
9, комната №  12.

Детским яслям Л'в 22 
срочно требуются повара и 
няни.

Обращаться; 634034,
Томск, ул. Красноармейская,' 
116.

Редакции газеты «Крас
ное знамя», срочно требует
ся квалифицированная ма. 
шинистка.

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 103, машбюро.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г.. Ачинске на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: ст. Юрга, ул. 
МакСШгенко, 8, кв. 6, к Нау
менко Ю. Н.

Н!1Ш U iB G
А дрес р ед акц и и : 6340S0,' То м ск . ГСП-18, пр . им . Ф р у н з е , 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : редактора — 4-82-30, приемкой редактора — 4-74-35, за м е сти те ле й  р ед актора  — 4-77-52, 4-71-35, о тв е т , секр етар я  — 4-72-34,

с е к р е та р и а та  — 4-80-20, о тд ела  п ар тийной  ж изн и  — 4-80-52, 4-40-48, о тд ела  пр о м ы ш лен н о сти , неф тегео ло гии , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  — 4-4S-78, 4-51-83, о тд ела  сел ьско го  хо зя й ств а  — 4-83-65, 4-23-60,
о тд ела  н а у к и  н уч е б н ы х  заведений — 4-33-63, о тд ела  инф орм ац ии  — 4-73-32, 4-81-22, о тд ела  советского  с тр о и те л ь ств а  и б ы та  — 4-81-61, о тд ела  п и се м — 4-81-65, 4-77-31, о тд ела  и ллю стр ац и й  — 4-71-39,
б у х га л те р и и  и  отдела объ явлений  — ’ 4-20-91, зам . за в . и зд ате л ьств о м  — 4-77-82, деж урн о го  — ' 4-35-53, с те н о гр аф и сти и  — 4-70-34, о бластно й  ж у р н ал и стск о й  орган изац и и  — 4-74-48.

К305543 Зава» Ш  е243 г. Тсниек, областная хвпографяя

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


